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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Pemex registra aportación más baja al fisco en 32 años 
A pesar de los subsidios que recibe, la petrolera reporta pérdidas y tiene un alto nivel de 
endeudamiento; Hacienda le perdona el pago de impuestos por 70 mil millones de pesos 
 

 
MC suma sus votos a Reformas del Ejecutivo 
Anticipa “Pequeños Ajustes” 
 

 
Van por 14 empresarios por Cártel Inmobiliario 
Atribuye Fiscalía de CDMX delito de asociación delictuosa 
 

 
El crimen intimida en tres estados, AMLO ve paz y Citi “riesgo alto” 
De los recados se pasó a los levantones para bajar a aspirantes a cargos Municipales, 
flanco olvidado en protocolos de seguridad de Consejeros y Gobierno 
 

 
AMLO a Slim: No es “un exceso” dar obra pública a militares 
“Forma parte de las cinco misiones de Fuerzas Armadas” 
 

 
“Perdonan” a Pemex pago de impuestos por 86.6 mil mdp 
SHCP. Publica decreto para eximir a la empresa petrolera del Derecho de Utilidad 
Compartida de los últimos cuatro meses 
 

 
SHCP lanza otro salvavidas a Pemex; le condona 4 meses de pagos 
Se calcula que dejó de entregar al fisco 4,100 mdd 



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Rechaza AMLO que se apoye en exceso en las fuerzas armadas  
https://www.jornada.com.mx/2024/02/14/politica/003n1pol 
El presidente Andrés Manuel López Obrador se manifestó en desacuerdo 
con la posición del magnate Carlos Slim, quien la víspera consideró un 
exceso que en el actual sexenio se hayan asignado obras públicas a los 
militares y se les diera el control de empresas del Estado. 
Para el mandatario federal, las tareas que han realizado el Ejército y la 
Marina durante su administración son parte de sus misiones.  
Al preguntarle en la conferencia matutina sobre las posiciones expresadas 
por el presidente vitalicio de Grupo Carso durante una larga conferencia que 
ofreció el lunes, como que Teléfonos de México ya no es rentable, el jefe del 
Ejecutivo descartó la posibilidad que el gobierno compre esa firma, al 
tiempo que aseguró que Slim ha incrementado su fortuna porque es buen 
empresario y porque dinero llama dinero. 
 
Revientan Morena y aliados sesión del Senado; dejan pendiente 
reforma en favor de derechos laborales de policías  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/revientan-morena-y-aliados-sesion-del-senado-
dejan-pendiente-reforma-en-favor-de-derechos-laborales-de-policias/ 
Senadores de Morena, Partido Verde y Partido Encuentro Social reventaron 
la sesión del Senado en el momento en que se discutía una reforma 
constitucional para garantizar los derechos laborales de policías, agentes 
del ministerio público y peritos. Cuando el Pleno se disponía a votar la 
iniciativa que modifica el artículo 123 de la Constitución para proteger a esos 
servidores públicos de cualquier despido injustificado, se revisó el quórum y 
sólo había 48 de 127 senadores, por lo que se dio por finalizada la sesión. 
El coordinador de la bancada del PAN, Julen Rementería, denunció que a 
Morena y aliados no les importa la seguridad y mucho menos quieren 
garantizar los derechos de los policías del país. 
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“Avisaron que no había quórum y lo iban a romper, claramente esto va en 
contra de todo ese discurso de ayudar a la gente, porque estamos hablando 
de un derecho para que los policías del país puedan tener, en caso de ser 
suspendidos injustamente, puedan ser reinstalados, y la gente de Morena y 
sus aliados no permitieron esta votación”, señaló. 
 
Oposición detiene blindaje a reformas de AMLO; va a foros  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/oposicion-detiene-blindaje-a-reformas-de-amlo-
va-a-foros/ 
Los grupos parlamentarios de oposición en la Cámara de Diputados 
lograron frenar, de manera temporal, la aprobación de la iniciativa de 
Morena para que con solamente cuatro votos de los 11 ministros de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se pueda declarar en 
automático la constitucionalidad de una reforma impugnada y, por lo tanto, 
sea incontrovertible. La iniciativa se dictaminaría este jueves en la Comisión 
de Justicia, pero los coordinadores parlamentarios del PRI, Rubén Moreira; 
PAN, Jorge Romero, y PRD, Francisco Huacus, cerraron filas, por lo que el 
líder del grupo parlamentario de Morena, Ignacio Mier, ofreció aplazarla y en 
su lugar iniciar una serie de foros para ampliar su análisis. 
Fue al inicio de la sesión, en el interior de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo), cuando los tres legisladores le advirtieron a Mier Velazco que en el 
tema del Poder Judicial consideran “imposible transitar en esa reforma”. 
 
Mier niega que oposición le haya “doblado el brazo” para 
aplazar blindaje a reformas de la 4T  
https://www.milenio.com/politica/mier-niega-que-lo-hayan-doblegado-para-aplazar-
blindaje-a-reformas 
El líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 
negó que la oposición le haya “doblado el brazo” para aplazar la votación del 
dictamen, con el cual se busca blindar las reformas de la llamada cuarta 
transformación ante las resoluciones de la Suprema Corte sobre acciones 
de inconstitucionalidad. 
―No es cierto que los doblegaron?―, se le interrogó. 
"No, al contrario, yo fui el que lo propuse, yo lo plantee, porque yo creo en el 
espíritu democrático, y creo que el derecho a estar informado es el derecho  
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a debatir, no necesariamente tiene que ver con que coincidimos, porque 
puede haber diferencias, tenemos puntos de vista distintos", dijo. 
En conferencia de prensa, Mier confirmó que en la reunión de Junta de 
Coordinación Política la mañana de este martes propuso incluir la referida 
iniciativa entre los asuntos a debate en los foros para discutir el paquete de 
reformas del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
El proyecto de los diputados de Morena prevé que las resoluciones de la 
Suprema Corte en materia de inconstitucionalidad, en caso de no alcanzar 
8 de 11 votos en el pleno, implicarán la validez de las normas impugnadas, 
sin posibilidad de interponer amparos contra ellas. 
 
Oposición alista contrapropuestas; presentan lluvia de 
reformas en San Lázaro  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/oposicion-alista-contrapropuestas-presentan-
lluvia-de-reformas-en-san-lazaro/1635671 
Con una lluvia de iniciativas en materia de salud, seguridad, agua, freno a la 
contaminación de Cadereyta y protección animal, las bancadas del PAN, PRI 
y PRD pusieron en marcha la estrategia legislativa de contraste con las 
reformas presidenciales. Durante la sesión de este martes, diputados de la 
coalición Fuerza y Corazón por México presentaron en la tribuna de San 
Lázaro una docena de propuestas encaminadas a recuperar los servicios 
médicos que en el pasado inmediato ofrecía el desaparecido Seguro 
Popular, así como las canceladas estancias infantiles y el extinto Fonden. 
A nombre del coordinador del grupo parlamentario del PRI, el diputado 
Marco Antonio Mendoza expuso la reforma al Artículo Cuarto de la 
Constitución para que sea obligación del Estado mexicano brindar los 
medicamentos a los adultos mayores.  
Haciendo referencia al desbasto de medicamentos, al fallido Insabi y a la 
falta que le hace el Seguro Popular a la población sin acceso a la seguridad 
social, los parlamentarios de la oposición también presentaron iniciativas 
para que se aplique la deducción de impuestos por la compra de insumos 
en materia de salud y para que las aseguradoras privadas incluyan el 
reembolso por consultas en la salud mental. 
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MC suma sus votos a reformas del Ejecutivo; anticipa 
“pequeños ajustes”  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mc-suma-sus-votos-a-reformas-del-ejecutivo-
anticipa-pequenos-ajustes/1635669 
El grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano en el Senado está 
dispuesto a aprobar 11 de las 20 iniciativas presentadas por el Presidente de 
la República, relacionadas con derechos sociales fundamentales. 
Así lo afirmó Clemente Castañeda, coordinador de MC en la Cámara alta, 
quien dijo que la bancada respaldará las reformas referentes a pueblos 
indígenas como sujetos de derecho, adultos mayores, personas con 
discapacidad, bienestar animal, salario mínimo, trabajo juvenil, salud 
universal, vivienda, alimentación, medio ambiente y sistemas de pensiones, 
“con ajustes menores”. Indicó que la verdadera intención de las propuestas 
es “distraer la atención y utilizarlas para la politiquería”, por lo que retó a la 
mayoría de Morena a hacer suyas las iniciativas que tienen que ver con 
derechos sociales, para presentarlas directamente en el Senado “y 
ahorrarnos todo el trámite legislativo que ellos quieren entrampar”. 
Respecto a la reforma en materia de pensiones, señaló que MC está listo 
para ir a una discusión legislativa, con la comparecencia de la Secretaría de 
Hacienda, del IMSS y del ISSSTE, y, posteriormente, iniciar su aprobación. 
 
Pemex registra aportación más baja al fisco en 32 años  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/en-minimo-aportacion-de-pemex-a-finanzas-
publicas/ 
El año pasado, el aporte de Petróleos Mexicanos (Pemex) a las finanzas 
públicas del país llegó a su nivel mínimo desde que hay registro, en 1990, 
sobre todo como resultado de beneficios fiscales que este gobierno ha 
concedido a la empresa. Sin embargo, la situación financiera de la petrolera 
no muestra mejoría, pues acumula pérdidas y el nivel de su deuda se ha 
mantenido prácticamente en el mismo nivel, dijeron especialistas. 
En 2023 las contribuciones petroleras al fisco totalizaron un billón 78 mil 991 
millones de pesos y representaron 15.3% del total de los ingresos reportados 
por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), que ascendieron a 7 
billones 39 mil 148 millones de pesos. Fuente: SHCP y Pemex 
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Esa tasa es menor en siete puntos porcentuales a la de 2022, cuando 
representaron 22.4%. Mientras tanto, el reporte de resultados de Pemex al 
tercer trimestre de 2023 arroja que las transferencias que recibió del 
gobierno federal se ubicaron en 103 mil millones de pesos entre enero y 
septiembre, pero analistas estiman que en todo 2023 esas ayudas habrían 
llegado a 159 mil millones. 
 
Acumulan los militares otra bolsa de 8 mil mdp  
https://www.reforma.com/acumulan-los-militares-otra-bolsa-de-8-mil-mdp/ar2756801?v=4 
Militares ya disponen de una nueva bolsa de más de 8 mil millones de pesos 
del nuevo fideicomiso que concentra los 687 pesos que se le cobran a cada 
turista extranjero que visita México. 
 
Crimen organizado intimida a aspirantes en tres entidades  
https://www.milenio.com/politica/elecciones/partidos-reportan-intervencion-del-
narcotrafico-en-elecciones 
En algunas entidades, el crimen organizado ya comenzó a desplegar sus 
estrategias de presión hacia partidos políticos y aspirantes, para definir 
quiénes pueden participar en el proceso electoral y quiénes deben bajarse. 
Desde “recados” a través de terceros, mensajes a líderes partidistas locales, 
llamadas directas y hasta ‘levantones’ exprés a aspirantes, para advertirles 
que desistan de participar en las elecciones y con advertencias de no 
denunciar formalmente. MILENIO confirmó que partidos políticos de todos 
los colores, ya tienen documentados casos a nivel municipal, en los que 
células de los cárteles de la droga han comenzado a operar en distintos 
niveles de gravedad, en la escena electoral. Por lo que se busca que el 
Instituto Nacional Electoral amplíe las facultades de la mesa de seguridad 
interinstitucional, para recibir denuncias personales pero con garantía de 
anonimato, que lleguen directo a las instancias de seguridad federal y eviten 
el asesinato de más aspirantes. Los estados que presentan un foco rojo por 
ser en donde se han presentado los casos más graves son Zacatecas, 
Guanajuato y Guerrero, con intervención de personajes que se presentan 
como representantes del Cártel de Sinaloa y del Cártel Jalisco Nueva 
Generación, ante la disputa de ambos grupos delictivos en estas entidades. 
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Van por 14 empresarios por Cártel Inmobiliario  
https://www.reforma.com/van-por-14-empresarios-por-cartel-inmobiliario/ar2756860?v=6 
La Fiscalía de la Ciudad de México escaló sus acciones contra el Cártel 
Inmobiliario de la Alcaldía Benito Juárez y ahora 14 empresarios están 
citados a una audiencia ante el Juez para ser imputados por asociación 
delictuosa. 
 
Fallan alcaldías en facturas de proyectos vecinales  
https://www.reforma.com/omiten-alcaldias-transparentar-facturas-de-recurso-
vecinal/ar2756954 
Aunque tuvieron hasta el 31 de diciembre para finalizar los proyectos del 
Presupuesto Participativo 2023, nueve de 16 alcaldías no han entregado al 
Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) ni una sola de las facturas 
de las obras que contrataron. 
 
México, apetitoso mercado para la industria automotriz de 
China  
https://www.jornada.com.mx/2024/02/14/economia/020n1eco 
El mercado automotor de México es apetitoso para la industria china, 
porque se han conjuntado una serie de factores comerciales, tecnológicos, 
además de calidad y precio, que permiten a marcas del gigante asiático 
desafiar la predominancia que antes tenían las firmas estadunidenses, 
según muestran estadísticas oficiales y expertos. Al territorio nacional han 
llegado 13 firmas automotrices de origen chino –se espera que arriben otras 
7–, las cuales venden automóviles sólo para satisfacer el mercado interno, 
no para exportar. De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (Inegi) y la Asociación Mexicana de Distribuidores de 
Automotores (AMDA), en enero pasado dos de cada 10 autos vendidos en el 
país fueron importados de China. Esta participación se dio aun cuando, de 
las 37 marcas con presencia en México, sólo siete son del país asiático. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/lord-mentiras/ 
Nos comentan que, al parecer, el tema de la crisis del agua del Valle de 
México ya llegó a Palacio Nacional. Nos detallan que ayer por la tarde, por 
más de tres horas, hubo una reunión entre el presidente Andrés Manuel 
López Obrador; Martí Batres, jefe de gobierno de la Ciudad de México, y 
Delfina Gómez, gobernadora del Estado de México. El tema principal, nos 
dicen, es buscar alternativas para enfrentar la falta de agua, y garantizar el 
abasto. Nos comentan que, además de los gobernantes morenistas, 
también estuvieron presentes directivos de la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), encabezados por Germán Martínez, y los encargados de las 
dependencias del mismo sector de ambos estados. ¿Será que ahora sí se 
hará a un lado la paja y se hablará en la conferencia mañanera de temas que 
sí importan a la población, como el de la crisis de agua? 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_2013 
Que la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, envió el pasado lunes 
a la Cámara de Diputados las evaluaciones de impacto presupuestal que 
debían acompañar las iniciativas de reformas en materia electoral, al Poder 
Judicial y de austeridad presentadas por el Presidente el pasado 5 de 
febrero. Dichos proyectos, expone la funcionaria, no tienen efecto sobre los 
egresos federales y, en todo caso, la reestructuración de los órganos 
jurisdiccionales y la ampliación de actividades del INE deberán considerarse 
en los cálculos anuales subsecuentes. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2024-02-14/op265679?pc=102 
ES CURIOSO: apenas en enero pasado el presidente Andrés Manuel López 
Obrador declaró que su gobierno había logrado rescatar a Pemex. Pero lo 
que se está viendo es que la Federación le está dando respiración de boca a 
boca a la petrolera. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
En tus manos fui un títere, un títere  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/en-tus-manos-fui-un-titere-
un-titere/ 
Después de la derrota electoral en la Ciudad de México en 2021 él la citó a 
Palacio y la regañó: le dijo que eso pasaba por mostrarse moderada. Ella 
decidió dar un giro de 180 grados, se despojó de cualquier asomo de 
personalidad propia y se convirtió en una suerte de robot que repetía lo que 
él decía y actuaba como él señalaba. Él dictó las reglas para la selección del 
candidato de la alianza de Morena y ella siguió al pie de la letra el guion 
dictado: ella sería la gran beneficiaria. Él le levantó la mano. Él le dio el bastón 
de mando nombrándola como la nueva líder de su movimiento. Y ella sonrió 
para la foto con la claridad de que su papel era secundario, de comparsa: él 
seguiría tomando las decisiones, él seguiría dando las órdenes. 
 
Mario Maldonado 
Despojos en CDMX: colusión política, judicial y criminal  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/despojos-en-cdmx-colusion-
politica-judicial-y-criminal/ 
En la Fiscalía General de Justicia de la CDMX, que lleva Ulises Lara, se siguen 
acumulando las denuncias por los delitos de despojo o invasión de 
inmuebles cometidos por grupos criminales vinculados a organizaciones 
políticas y a ministerios públicos. En algún momento, estos grupos 
invasores estuvieron vinculados al Partido de la Revolución Democrática, 
pero desde hace varios años operan de la mano de Morena. En muchos 
casos las propiedades son ocupadas por integrantes de la delincuencia 
organizada, a quienes identifican como “la maña”. Más de una decena de 
despachos jurídicos han denunciado la presunta protección de autoridades 
capitalinas a los grupos de invasores de inmuebles o paracaidistas.  
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En enero revelamos en esta columna que, de acuerdo con la información 
que la Fiscalía capitalina ha tenido que transparentar a cuentagotas ante 
solicitudes de información, cada año se reciben alrededor de 300 denuncias 
por inmuebles invadidos en la Ciudad de México, generando un daño a los 
propietarios de casi 600 millones de pesos. 
 
Salvador García Soto 
La megaelección se mancha de sangre  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/la-megaeleccion-se-
mancha-de-sangre/ 
El proceso electoral en marcha, considerado una elección histórica para el 
país por la importancia y el número de puestos públicos en disputa, se está 
manchando de sangre. Todavía no arrancan las campañas oficiales de la 
elección federal, de las 9 elecciones estatales y de los comicios municipales 
en disputa, y ya han sido asesinados 16 políticos y ciudadanos que buscaban 
contender por un cargo público de los tres niveles de gobierno que serán 
votados el próximo 2 de junio por los mexicanos.  
La lista de muertos la integran lo mismo aspirantes y precandidatos de 
Morena, que del PRI, el PAN o el Partido Verde y en la mayoría de los casos, 
la forma de los asesinatos tiene todo el sello de ejecuciones del crimen 
organizado. Porque al final el foco principal de la violencia asesina que está 
tiñendo de rojo esta contienda política, sigue siendo el narcotráfico y el 
crimen organizado, que ha encontrado en la intimidación, la cooptación, 
amenazas o de plano el homicidio doloso contra los candidatos y 
candidatas, una forma de influir en las votaciones al erigirse en “el gran 
elector” que decide, aun antes de que voten los ciudadanos, quién sí y quién 
no puede competir para ocupar un cargo de elección en este país. 
 
Héctor de Mauleón 
¿Un asesino serial de perros?  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/un-asesino-serial-de-perros/ 
Trabajadores de limpia encontraron el primer cuerpo en junio del año 
pasado. Un perro desmembrado en las cercanías de la pista para corredores 
del Bosque de Nativitas, en Xochimilco. 
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Era el principio de una pesadilla. 
Al correr de los días varios cuerpos más fueron apareciendo. Mataban a los 
perros de la misma manera. Les rompían las patas, les arrancaban la piel, les 
sacaban el corazón. Les cortaban las costillas. 
El sexto perro había sido bautizado por los vecinos de Xochimilco como 
“Cocoa”. Llevaban años alimentándolo, al igual que a los otros perros ferales 
que habitan el bosque. Dicen que era un perro que había sido tan lastimado 
por los humanos, que se hallaba tan roto, que siempre evitaba acercarse a 
la gente. Los vecinos le dejaban un plato de comida y se retiraban para que 
“Cocoa” pudiera alimentarse, relata Nitzia Rosas, vecina de la alcaldía. 
No se sabe qué pasó. 
 
Carlos Marín 
Tampoco dictadura de una minoría  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/morena-y-su-intento-de-
debilitar-al-poder-judicial 
Pasados de lanza, los partidos Morena, Verde y del Trabajo usaron a sus 
secretarios en la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados para 
intentar colar una iniciativa de modificaciones a la Ley Reglamentaria de las 
Fracciones I y II del Artículo 105 de la Constitución para facilitarle al 
presidente López Obrador el sometimiento del Poder Judicial de la 
Federación, impidiendo que la Suprema Corte de Justicia cumpla su 
función de velar por el respeto a la Carta Magna. En su abusiva encomienda 
utilizaron como amanuense al morenista Juan Ramiro Robledo Ruiz, 
segundo de la Comisión de Puntos Constitucionales, y a sus pares oficialistas 
en la misma instancia para echar a andar las convocatorias. 
La intentona fue parada en seco por el presidente de la Comisión, el panista 
Felipe Fernando Macías Olvera; Morena y sus secuaces terminaron por 
desistir del albazo. El ardid iba en paralelo a la pretensión presidencial de 
modificar la Constitución para neutralizar a la Suprema Corte de Justicia y, 
de facto, eliminar la separación de poderes (lo que no será aprobado en la 
actual legislatura porque no cuenta con la mayoría calificada –al menos dos 
tercios– de diputados y senadores). 
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Joaquín López-Dóriga 
El manejo letal de la pandemia  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-manejo-letal-de-la-
pandemia 
Haz el bien sin mirar a quién, que ya luego el bien te mirará. Florestán 
El manejo que hizo el gobierno de la cuarta transformación de la pandemia 
de covid fue un desastre humanitario que dejó más de 800 mil muertes, 3 
mil 324 fallecidos entre el personal sanitario y 215 mil niñas y niños huérfanos 
de madre o de padre, entre otros daños insuperables. El eje central de este 
funesto saldo fue el doctor Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, el zar 
anticovid, el mismo que se opuso al cubrebocas, dijo que servía para lo que 
servía y no servía para lo que no servía; en junio de 2020 declaró que de llegar 
a 60 mil muertos sería un escenario catastrófico, y cuando al final se había 
multiplicado por 12, ahí seguía; que López Obrador era una fuerza moral, no 
de contagio y gozaba de buena salud, falso pues ya tenía problemas y tan 
no era ajeno al contagio por su fuerza moral que cayó tres veces; aseguró 
que la influenza mataba más que el covid, que éste no representaba una 
amenaza, y así la retórica adulatoria como prioridad. 
 
Enrique Quintana 
¿Por qué Pemex no le pega al tipo de cambio?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2024/02/14/por-que-pemex-
no-le-pega-al-tipo-de-cambio/ 
El viernes por la tarde Moody’s dio a conocer que bajaba la calificación de la 
deuda de Pemex de B1 a B3, poniéndola en el escalón más bajo de la 
categoría especulativa.   
¿Cómo reaccionó el tipo de cambio del peso frente al dólar con esta 
decisión? 
Prácticamente no se movió, y el lunes el Banxico registró la paridad de cierre 
en 17.07 pesos, prácticamente sin cambio respecto a la jornada anterior, lo 
que reflejó que no hubo impacto alguno. 
El día de ayer por la mañana se informó en Estados Unidos que la inflación 
del mes de enero fue de 0.3 por ciento y a tasa anual de 3.1 por ciento, 
ligeramente por arriba de lo esperado. 
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Raymundo Riva Palacio 
Slim, el empresario del régimen (II)  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2024/02/14/slim-el-
empresario-del-regimen-ii/ 
Hasta hace no mucho, cuando Carlos Slim hablaba, el país aguantaba el 
respiro. Con la chequera más grande del país y una de las principales 
fortunas del mundo, sus opiniones y críticas obligaban a escuchar a quien 
era capaz de mover el producto interno bruto de México. Presidentes y 
secretarios de Hacienda atendían sus observaciones, aunque no las 
compartieran, y el magnate se convertía muchas veces en la voz de las 
mayorías a quienes nadie hacía caso en la cima del poder. Esa imagen, sin 
embargo, quedó en el pasado. En el actual gobierno ha sido un legitimador 
poderoso de las acciones del presidente Andrés Manuel López Obrador a 
cambio de haber sido el empresario más beneficiado en lo que va del 
sexenio, lo que no ha pasado desapercibido. 
 
Darío Celis 
Va Finsus por liderazgo en banca digital  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/2/14/va-finsus-por-liderazgo-en-banca-
digital-577703.html 
FINSUS YA ES la segunda Sociedad Financiera Popular (Sofipo) digital por 
monto administrado de capital: 6 mil 937 millones de pesos, solo superada 
por la brasileña Nu, que no ha escatimado recursos para captación de 
clientes. Este vehículo, fundado hace 10 años y supervisado por la Comisión 
Nacional Bancaria y de Valores, que preside Jesús de la Fuente, también 
está posicionado en el segundo lugar por cartera total de crédito. 
Posee 4 mil 276 millones de pesos, arriba de Kubo Financiero, de Vicente 
Fenoll, con mil 670 millones, y Klar, de Stefan Moller, con 581 millones; Nu, 
de David Vélez, tiene una de las carteras más grandes del mercado, con 26 
mil millones. Comparado con los bancos digitales en depósitos, esta Sofipo, 
que preside Norman Hagemeister, y que dirige Carlos Marmolejo, dispone 
de 6 mil 937 millones de pesos, que lo sitúa en primer lugar en esa categoría. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

COMITÉ TÉCNICO DE PROFESIONALIZACIÓN DEL SERVICIO 
PROFESIONAL AGRARIO DE CARRERA  
https://www.gob.mx/pa/articulos/comite-tecnico-de-profesionalizacion-del-servicio-
profesional-agrario-de-carrera?idiom=es 
Al personal de categoría y funciones de Abogado (a) y Visitador (a) Agrario 
(a) que actualmente ocupa un nombramiento como servidor agrario de 
libre designación, a inscribirse al Concurso Interno de Ingreso al SPAC 2024, 
con la finalidad de obtener la titularidad de la plaza y el nombramiento 
como Servidor Profesional Agrario de Carrera en la Procuradría Agraria. 
Para mayor información de esta Convocatoria: 
https://forms.office.com/r/tVNNTemXmi 
 
FORTALECE SECRETARÍA DE GOBIERNO ACCIONES DE PAZ 
TERRITORIAL EN TEMAS AGRARIOS  
https://www.oaxaca.gob.mx/comunicacion/fortalece-secretaria-de-gobierno-acciones-de-
paz-territorial-en-temas-agrarios/ 
Oaxaca. - Para construir acciones de paz territorial en temas agrarios de las 
ocho regiones de la entidad, el Gobierno del Estado, a través de la Secretaría 
de Gobierno (Sego), realizará el Primer Encuentro Estatal de Órganos de 
Representación y Vigilancia de Ejidos y Comunidades del Estado de Oaxaca, 
el próximo 19 de febrero Al respecto, la directora de Cultura de Paz y enlace 
de Paz Territorial, Leticia Cruz López manifestó que el objetivo principal es 
desarrollar con los órganos de representación de ejidos y comunidades, 
mecanismos de atención para la construcción de una agenda de política 
pública que permita fortalecer la organización social agraria, productiva, 
ambiental y de cultura de paz en Oaxaca. Explicó que en dicho encuentro 
se desarrollarán tres foros temáticos: La importancia de la sucesión agraria, 
la partición de las mujeres y juicio en línea; Protocolo de atención en 
incendios forestales en zonas de conflicto agrario, y El destino de las tierras 
en el proceso de certificación, el parcelamiento y dominio pleno -sustentado 
en el Artículo 56 de la Ley Agraria-. 
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Durante los foros que se realizarán en coordinación con la Procuraduría 
Agraria, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), el 
Registro Agrario Nacional (RAN) y la Sego, las personas participantes podrán 
aclarar dudas y proponer acciones enfocadas a sus problemáticas locales. 
(Información disponible en 1 portal distinto) 
 
Conflicto ejidal y el olvido gubernamental  
https://www.elimparcial.com/mxl/columnas/2024/02/13/conflicto-ejidal-y-el-olvido-
gubernamental/ 
Los conflictos ejidales están a la orden del día cuando se juntan intereses 
entre avecindados, residentes, productores agrícolas y hasta interese 
gubernamentales y políticos. Las peleas se dan por terrenos, permisos de 
agua, intervención de la Procuraduría Agraria y de Conagua, hasta por el 
manejo del dinero de la Junta y Comisariado Ejidal. Antes de exponerles un 
problema en el Ejido Xochimilco que escaló hasta funcionarios de la 
Secretaría de Honestidad, estamos obligados a analizar a profundidad los 
problemas que se dan en la zona agrícola de Mexicali históricamente 
olvidada, pues so pretexto de que todo conflicto es un asunto político o de 
grilla, el autoritarismo y corrupción prevalece en muchos ejidos del Valle. 
Prueba de ello es que hace diez meses residentes y productores agrícolas 
del Valle de Mexicali se encuentra un plantón permanente en las oficinas de 
la Procuraduría Agraria en protesta de la gestión del Delegado, Manuel 
Bautista Acuña y de la procuradora, Armandina Contreras Valdez, a quienes 
los manifestantes acusan de diferentes actos de corrupción como 
falsificación de documentos, omisiones en trámites administrativos, 
engaños en la compra-venta de hectáreas y la venta de terrenos a costos 
más bajos del valor. 
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Sector Agrario 
 
 

DOF: 14/02/2024  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5716882&fecha=14/02/2024#gsc.tab=0 
ACUERDOS del Consejo Nacional de Ordenamiento Territorial y Desarrollo 
Urbano (CNOTDU), aprobados en la Primera Sesión Ordinaria 2023, 
celebrada el cinco de diciembre de 2023. 
 
Expone Sedatu fotografías y maquetas de obras de 
Arquitectura Social en la Cámara de Diputados  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/expone-sedatu-fotografias-y-maquetas-de-obras-de-
arquitectura-social-en-la-camara-de-diputados 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) encabezada por Román Meyer Falcón inauguró la exposición 
fotográfica y de maquetas 'Arquitectura social para la transformación' en el 
vestíbulo principal de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión.  
Durante la inauguración, Meyer Falcón refirió que esta muestra expone 
algunos de los proyectos más emblemáticos del Programa de 
Mejoramiento Urbano (PMU) realizados por esta dependencia desde 2019 
en más de 160 municipios del país. “La mayoría de los proyectos de la Sedatu 
se realizan en las zonas de mayor rezago y marginación. Fomentan la 
actividad económica, mejoran la percepción de seguridad y fortalecen la 
cohesión social. Alrededor de las obras también hemos hecho y 
regularizado vivienda”, dijo el servidor público. 
 
Entregan certificados de ADVC a la comunidad de Santa María 
Chimalapa, Oaxaca  
https://www.gob.mx/conanp/prensa/entregan-certificados-de-advc-a-la-comunidad-de-
santa-maria-chimalapa-oaxaca 
La Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) realizó la 
entrega formal de certificados de Áreas Destinadas Voluntariamente a la 
Conservación (ADVC), con una superficie total de 334,878 hectáreas (ha), a 
la comunidad de Santa María Chimalapa, Oaxaca.  

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5716882&fecha=14/02/2024#gsc.tab=0
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/expone-sedatu-fotografias-y-maquetas-de-obras-de-arquitectura-social-en-la-camara-de-diputados
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/expone-sedatu-fotografias-y-maquetas-de-obras-de-arquitectura-social-en-la-camara-de-diputados
https://www.gob.mx/conanp/prensa/entregan-certificados-de-advc-a-la-comunidad-de-santa-maria-chimalapa-oaxaca
https://www.gob.mx/conanp/prensa/entregan-certificados-de-advc-a-la-comunidad-de-santa-maria-chimalapa-oaxaca


 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 

 
Se entregaron los certificados de la Reserva Comunal Tres Picos (224,204 
ha), la Reserva Comunal Cerro Azul (3,555 ha) y la Reserva Comunal La 
Gringa Zona Oriente (107,119 ha), ubicadas en el municipio de Santa María 
Chimalapa, Oaxaca. 
Con estas áreas se favorece la conservación de las selvas húmedas y el 
bosque mesófilo de montaña del Istmo oaxaqueño, uno de los espacios 
mejor conservados en México, así como un centro de diversidad de animales 
y plantas. Se encuentran en la parte más angosta entre el Océano Pacífico y 
el Atlántico, singular por su gran biodiversidad y recursos naturales. 
Asimismo, es una de las regiones con presencia del pueblo zoque. 
 
Inauguran diputadas de Morena la exposición “Sedatu: 
Arquitectura social para la transformación”  
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/inauguran-diputadas-
de-morena-la-exposicion-sedatu-arquitectura-social-para-la-transformacion- 
Este día fue inaugurada la exposición “Sedatu: Arquitectura social para la 
transformación”, en la Cámara de Diputados, organizada por la diputada 
Aleida Alavez Ruiz, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de Morena. 
A nombre de la vicecoordinadora, la diputada Adriana Bustamante 
Castellanos sostuvo que la exposición plasma el resultado del Programa de 
Mejoramiento Urbano de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano. “Representa soluciones a las necesidades reales de las colonias y 
comunidades con gran rezago o marginación social”, dijo en un 
comunicado sobre el programa que busca contribuir en la mejora de las 
condiciones de habitabilidad, mediante el acceso a bienes y servicios. 
Declaró que vivir dignamente es un derecho, por lo que resaltó el valor de la 
infraestructura en la transformación social, tal como se ha hecho durante la 
actual administración. “Esta exposición nos recuerda que con voluntad 
política es posible transitar a una infraestructura urbana verde y resiliente 
que permita fortalecer el tejido y la justicia social”, aseveró. 
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Consultar fechas anteriores 
Dirección Operativa de Comunicación Social 
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